

El Gobierno Debe Abandonar Su Debilidad Con Los TERRORISTAS

LEA MANIFIESTO DE VANGUARDIA POPULAR EN LA CUARTA PAGINA

No. 761

TRABAJO
ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

QUEREMOS EL VOTO PARA LOS CENTRO-AMERICANOS

SAN JOSE, COSTA RICA,

LEA PAGINA SEIS

Sábado 27 de Setiembre de 1947

Criminales al servicio de la oposición intentaron asesinar a Manuel Mora

De Aquí la Siniestra Obra de los Asesinos

INDIGNACION HAY EN EL PUEBLO PORQUE SE HA INTRODUCIDO A LA VIDA COSTARRICENSE METODOS CON ARMA POLITICA

Se pone de manifiesto el cinismo de los voceros de la reacción al decir que no hubo atentado y que todo es un truco propagandístico. Tal proceder desvergonzado aliena a más la cólera del pueblo

Nosotros Denunciamos con Pelos y Señales a los Terroristas y Todo el Pueblo Sabe Quiénes son y que Andan Libres por el Palanganeo del Gobierno

Se ha cometido un nuevo atentado contra la vida del Secretario General de Vanguardia Popular. Hace diez meses que la Oposición desencadenó su campaña de terrorismo, con la bomba que colocaron en noviembre del año pasado en la casa de habitación del c. Mora, la cual destruyó parte de la casa y golpeó a la familia. El 24 de setiembre pasado, cerca de las 10 de la noche, la bomba más potente que hasta hoy han hecho estallar, destruyó completamente "el valioso" carro del

PASA a la Pág. DOS



Muestra la presente foto "el estado en que dejó la bomba el carro de Manuel Mora. Vea el pueblo la siniestra huella de los "demócratas" que luchan por la regeneración de Costa Rica.

Hay Pruebas Suficientes Para meter a la cárcel a los asesinos

San José, 26 de Set. de 1947. El señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, Casa Presidencial, Estimado Señor Presidente: Después de leer "La Nación" y Diario de Costa Rica de hoy

Si las cosas no cambian ya, si las leyes de la República no se aplican, los Partidos y los ciudadanos tendrán que tomar medidas de seguridad que podrían precipitar al país en la anarquía, dice Manuel Mora V. en carta para el señor, Presidente de la República.

he resuelto dirigir a usted esta carta pública. Ambos órganos sostienen, que

mismo son agentes del Gobierno y no de la oposición. Para sustentar semejante tesis se apoyan, con tono zumbón, en el hecho de que las autoridades no han logrado hasta el momento detener a ninguno de los terroristas.

PASA a la Pág. DOS



C. MANUEL MORA V.

EL PULSO DEL MUNDO

ACABAREMOS CON LA MISERIA

APLICANDO DETERMINADA POLITICA MONETARIA!

EL PULSO DE AMERICA

EGIPTO—

Millares de amotinados lanzando gritos contra la Gran Bretaña, apedrearon el Consulado Británico, el Club de la Unión y el Edificio Marconi, de Alejandria, destruyendo virtualmente todas las ventanas. La policía refuzada, cargó varias veces en forma brutal e irresponsable contra los anti-imperialistas y patriotas egipcios, antes de que la muchedumbre se dispersara. Muchas personas fueron detenidas y numerosos manifestantes resultaron heridos.

Este hecho es demostrativo de que sigue la lucha de los pueblos oprimidos por su liberación.

ITALIA—

Ochenta mil trabajadores agrícolas de la provincia de Roma se declararon hoy en huelga pidiendo que las tierras baldías les fuesen reparadas, así como se les concediesen aumentos de salarios. La huelga se viene a producir a raíz de las manifestaciones populares recientes, en el curso de las cuales los trabajadores ocuparon por espacio de 6 horas los alrededores situados al Sur de Roma.

Los observadores políticos opinan que el premier Alcide De Gasperi está en la alternativa de oír las demandas populares crecientes o de perder el mando de Italia. El segundo cambio parece ser el que actualmente está recordando Alcide De Gasperi, pues está entregado a los intereses reaccionarios e imperialistas que niegan toda intervención del pueblo en el Gobierno e impiden el desarrollo de la democracia en Italia. Ante esta situación los Partidos Comunista y Socialista están estrechamente unidos en la lucha por orientar al Gobierno de Italia por la senda de las izquierdas y han anunciado el repudio popular al Gobierno del premier Alcide De Gasperi.

SE CUMPLE EL PLAN QUINQUENAL EN LA UNION SOVIETICA—

Todo el mundo recuerda los incontables calamidades y los gigantescos daños materiales que la URSS sufrió como consecuencia de la invasión de las hordas hitlerianas. Han pasado poco más de dos años desde el fin de la guerra, y el pueblo soviético, sin ayuda exterior, ha conseguido resultados verdaderamente asombrosos en la restauración y fomento del país. De día en día se hacen mayores en todo el inmenso Estado Soviético, los trabajos del nuevo Plan Quinquenal. Se encienden las lámparas de las centrales eléctricas nuevas o restauradas, se ponen en explotación nuevas minas y nuevos pozos de petróleo y comienzan a fundir metal nuevos altos hornos. Se embellean las ciudades y aldeas soviéticas y en ellas se construyen viviendas, escuelas, hospitales, clubes, teatros y edificios públicos, y florecen nuevos parques para que jueguen los niños de una Patria en donde ya comienza a conocerse la felicidad.

Hace algunos años un economista alemán de apellido Wagge man, publicó un libro titulado: "Estructura y Ritmo de la Economía Mundial" y en él sostenía que los países semi-coloniales (el caso de Costa Rica y el resto de países de la América Latina), de economías poco desarrolladas, requieren de una política de precios altos con el objeto de estimular sus industrias y su producción. Una política inflacionista, decía Wagge man, sería el mejor estímulo que necesitan las industrias nacionales.

No es por demás decir que una política inflacionista es la que más practican los dirigentes de la maquinaria económica de nuestros países, porque es la más fácil de aplicar, ya que en periodos muy pequeños se puede disponer del dinero suficiente para hacer los gastos necesarios, con solo ordenar al "prestista" que aumente el tiraje de billetes. La urgencia de dinero recomienda rápidamente al "economista" una emisión de billetes a fin de salir del apuro. Luego se presentará la inflación que los tratarán de curar con la causa misma del mal, tirando más dinero hasta que sobreviene la crisis. Si estos políticos, improvisados en economistas por compromisos electorales, quisieran justicarse de sus descieros técnicos, buenos argumentos podrían encontrar en Wagge man en el libro mencionado, pues podrían alegar que es tan estimulando el desarrollo industrial a costa del empobrecimiento de las clases trabajadoras, que sería decir de la gran mayoría del pueblo. Sin embargo, viendo bien el problema y esto daría pábulo a una discusión muy extensa, también es equivocada la teoría de que una política inflacionista es recomendable pues estimularia la industria y sería un aliciente eficaz en la industrialización de un país semi-colonial como Costa Rica. Sin analizar, hondamente este asunto, haremos la siguiente observación desde la cual se podrían sacar muchas conclusiones que la oportunidad y el espacio nos impiden aprovechar totalmente. Es esta: Los inversionistas aprenden que no es la misma cosa levantar más fábricas de tejidos para hacer camisas, que vender esas camisas a gentes que el bajo poder adquisitivo de la moneda les impide comprar todo lo que se produce. (1)

Veamos por qué, independientemente de que pueda estimular el desarrollo industrial de nuestras economías, la política inflacionista conduce apresuradamente a la miseria, a las grandes masas productivas. Simplifiquemos la distribución de la riqueza y las necesidades de la sociedad (una abstracción que se usa mucho en economía para sacar conclusiones claras) y supongamos que para subsistir, la población de Costa Rica necesitaría dos millones de libras de frijoles al día. Para comprar esos dos millones, hay un circulante de un millón de colones. Así cada dos libras de frijoles valdrían un colón, y se ve que cada libra valdrá cincuenta céntimos. Si se acuerda aumentar el circulante, por ejemplo, en un millón de colones más, habría aquí una inflación. La gente ya no dispondría de un millón de colones sino de dos para comprar siempre dos millones de libras

POLITICA DE PRECIOS

— 11 —

de frijoles con que subsistir. Entonces la libra que antes se conseguía en el mercado con cincuenta céntimos, ahora se conseguirá con un colón. Como se ve, si el dinero emitido en esa forma fuera distribuido como en el ejemplo, nada pasaría. Los ingresos reales son los mismos pues si en realidad hubo un aumento en los precios también hubo un aumento igual en las entradas. Sin embargo, en la realidad pasa otra cosa. Si se acuerda la emisión es para hacerle frente a determinados gastos que hace que el dinero no vaya a manos de todos y cada uno de los habitantes en forma proporcional, sino que vaya a manos de un grupo de gentes y nada más. Por ejemplo, emisiones para pagar deudas internas, o para pagar un aumento de sueldo, o un sector de la población, etc. etc.

Así el alza de precios no perjudicará, claro está, a determinados grupos (los comerciantes y tal vez los que pudieren recibir parte de todo el "líquido inflacionista") pero sí a la gran mayoría de habitantes a los que no les tocó el aumento en sus remuneraciones. No dijo así que esto puede estimular a un grupo de gentes para que aumenten o creen actividades industriales.

Pero también sucede otra cosa. La verdad es que esta gente va a producir fundamentalmente para los que no recibieron dinero del emitido en forma artificial y que en consecuencia sufren el aumento en los precios. Y esa gente casualmente "está en plaza" de comprar cada vez menos, debido a que todo está más caro y así no les comprará más a los nuevos fabricantes. Es decir, para la mayoría de la población, para los trabajadores, los inflación nos pone de la noche a la mañana frente a esta situación. Los artículos que antes compraban en diez ahora valen 20 y el sigue recibiendo diez.

En consecuencia tendrá que comprar la mitad. Esto, se sostiene, estimula el desarrollo industrial. Mu bien. Entonces, la miseria de esa gente ayuda a un grupo de industriales y así podrán instalar nuevas actividades que producirán más artículos.

Pero preguntémosnos aquí: ¿A esa masa que ahora está comprando la mitad, le importará un pito que haya una fábrica produciendo plumas de fuente, si está comiendo en lugar de una libra de frijoles, nada más que media?

Pero dentro de eso, que es el problema más importante que se le nota como falla a esta Política Monetaria y que dejaremos como ya lo dijimos, para hacer un análisis más serio en otro artículo posterior, hay objeciones como esta: Si suponemos que los precios suben un 30 por ciento en un lapso de tres meses, podría ser probable que aquella parte de la población que gana por día y gracias a la acción vigilante y energética de sus partidos políticos y organismos sindicales, pudieran lograr en ese tiempo, un aumento si no proporcional, por lo menos que alivie un poco la

mensual o semestral o anualment, o cuyos ingresos son fijos? (2)

Con estos maestros de Costa Rica sucedió lo comentado en forma muy clara. La vida a través de los años fué subiendo y ellos seguían ganando los mismos sueldos de varios años atrás.

Pasaron los tiempos, vino la guerra, y ellos que no querían hacer un movimiento por alza de salarios para que no los confundieran con chusma proletaria se aguantaban los ridículos sueldos, hasta que su misma condición miserable los obligó a establecer, por más vigilancia que haya, en todo caso, en una política de precios altos, inflacionista, tiene que existir irremediablemente un período aunque sea pequeño en que el alza de precios no responde al alza en las remuneraciones económicas de las grandes masas. El alza de salarios va trazando una especie de grada mientras que el alza de precios forma una curva ascendente.

Terminemos con la Política Monetaria de Precios Altos insistiendo en lo siguiente:

Los beneficiados serán los productores por esta razón: El productor Pérez compra los factores para trabajar por valor de MIL COLONES. Comienza el proceso de elaboración. Pasa un mes. Al mes, la política de precios altos ha hecho subir los factores a mil ciento cincuenta colones, por ejemplo, y sólo tiene ya una ganancia de ciento cincuenta colones. Al terminar el ciclo de elaboración, vende su mercancía—por ejemplo en mil quinientos colones. El no se ganará entonces trescientos cincuenta colones, sino quinientos colones, porque ha comprado más barato los factores. Y si deja pasar unas días la ganancia será mayor.

Los comerciantes que son intermediarios que ayudan a los productores a hacer más pequeño el ciclo, haciéndose cargo de la última parte de éste: la venta de la mercancía también ganarán, porque lo que hoy compraron en diez mañana lo podrán vender en doce y la otra semana en quince, etc.

Peró la política monetaria que pretende la elevación de los precios, en general es mala, porque empobrecerá grandemente a la mayoría de la población. La aplicación de esta política conduce a la miseria más espantosa, como la que ya comienza a vivir el mundo latinoamericano de post-guerra, sobre todo en países que se dejaron llevar por un proteccionismo inconvincente a la pequeña industria (pequeña porque ese es el grado de desarrollo de nuestras economías latinoamericanas) y al comercio, sin importales gran cosa la miseria ayuda y desesperante a que fueren llevados al pueblo.

Costa Rica, gracias fundamentalmente a la fuer a de nuestro partido que en todo momento estuvo en la calle protestando contra la especulación, que propuso llevar en el Congreso contra ella, que impulsó medidas productivas de gran efectividad, como la señalada en el pacto de 1943 con el actual gobierno, y que en fin, siempre está o presto a pedir aumento de sueldo para la clase trabajadora, Costa Rica gracias a ello, hoy no sufre las tremendas crisis de otros países del Ministerio de Cultura y

CUBA—

Toda la República de Cuba está conmovid por los gravísimos acontecimientos que han estado ocurriendo en los últimos días en la Habana donde grupos policíacos chocaron entre sí con las armas en la mano, en la lucha por el control de la Policía Nacional.

Retiriéndose a estos sucesos, el periódico HOY, órgano del Partido Socialista Popular dice editorialmente: "Sin asomo de vacilación, sin intervención del menor sectarismo sin ninguna clase de ánimo de crítica exagerada, hay que decir bien alto que el responsable de todo lo que, atónitos, contemplamos nuestros ojos, es el Gobierno actual. Y en primer lugar, y con más responsabilidad que nadie, el propio señor Presidente de la República, Grau San Martín".

ESTADOS UNIDOS—

Continúa la preocupación en los Estados Unidos por los altísimos precios de los artículos de primera necesidad. El Subcommittee del Congreso que investiga la inmoderada elevación de precios, afirma en su informe que la especulación ha contribuido en mucho a esa alza y apela al Presidente Truman para que emplee todos los medios que está a su alcance para frenar la especulación y evitar el alza de los precios.

Los hechos hablan. Y los hechos dicen que los Estados Unidos no son el Paraiso Terrenal que todos los días anuncian algunos ingenuos.

FLUSHING MEADOWS—

La Unión Soviética pidió hoy oficialmente que se incluya en el programa de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas una resolución condenando "la propaganda de guerra criminal". Los observadores políticos al servicio del imperialismo mundial comentan esta ponencia como crítica contra los Estados Unidos y otras naciones.

Círculos políticos sagaces dicen que "jamás los observadores al servicio del imperialismo han hecho una declaración tan exprese sobre cuáles son los que hacen propaganda de guerra".

La ponencia de la Unión Soviética dice que la Asamblea debería pedir a todos los gobiernos de las naciones unidas que prohiban la propaganda de guerra, dentro de sus fronteras, bajo pena de ser ese delito castigado como un crimen.

Colectaremos millones de colones en una semana para comprar un carro nuevo a Manuel Mora! No andará a pie, como quieren los ulitastas, para matarlo!

REUNION DE NICARAGUENSES HABRA EL LUNES 29 DE SETIEMBRE

El próximo lunes 29 de los corrientes, a las ocho de la noche y en uno de los salones de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, situados detrás del Edificio Metálico, se verificará una reunión de migración sea convocada por el recién formado Comité pro-Liberación.

En esta reunión se discutirán importantes asuntos relacionados con ese movimiento, especialmente lo relacionado con la

celebración de LA SEMANA DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO NICARAGUENSE, ya que piensa realizarse celebrando mitines en los principales Barrios de San José y culminando con un gran acto de misa en un lugar público.

Para esta reunión se invita a todos los nicaraguenses democráticos, especialmente a aquellos que ya se han afiliado a dicho Comité pro-Liberación.

CELEBRARASE CONFERENCIA NACIONAL DE TRABAJADORES DEL CALZADO

Cumpliendo una resolución del Segundo Congreso Nacional de la CTCR, se prepara la celebración de una Conferencia Nacional de Trabajadores del Calzado. La industria del calzado atraviesa por una seria crisis, que no solo de organización causando serios perjuicios a los trabajadores.

Esta crisis, que se manifiesta en la desintegración de almohadillales, en el desplazamiento de los trabajadores en el relacionamiento de los precios con que

los pequeños talleres se ven obligados a vender su calzado a los grandes tiendas relacionando como consecuencia los salarios y haciendo nulos los derechos de los trabajadores, sin ningún beneficio para el consumidor etc., será tratada en forma amplia por la Conferencia Nacional de Trabajadores del Calzado.

El Sindicato de Trabajadores del Calzado de San José ha sido designado para convocar y organizar esta importante actividad obrera.

ANTONIO VALERIN NO TUVO INCIDENTE EN LA MANIFESTACION DEL QUINCE

Dice el Secretario General del Sindicato de Trabajadores Municipales, G. Carvajal

Desde hace algún tiempo los periódicos del Sr. Ulate han venido lanzando infamias contra un humilde vanguardista como es Antonio Valerín. ¿Qué le cobran a este compañero? ¿Cuál es el motivo de tanta saña contra él? Francamente no encontramos razón ninguna para ello, a no ser el sadismo de los directores del "Diario" y "La Hora", que se complacen en causar el dolor en el hogar ajeno.

tada una acusación calumniosa contra el c. Valerín en la cual se le hace aparecer como protagonista de un lío callejero, el Comité Central del Sindicato Municipal se ve en la obligación de desmentir categóricamente esa especie, ya que Valerín estuvo desde las 7 de la mañana en los Talleres Municipales junto con nosotros haciendo el arreglo de una carroza que nuestro Sindicato hizo desfilar el 15 de Setiembre y que él no se retiró de su cuidado sino hasta que el recorrido de la manifestación hubo terminado sin que él interviniera en ningún incidente.

Queda así aclarada toda la falsedad publicada alrededor del c. Valerín por el periódico "La Hora".

EL GOBIERNO SU PELIGROSA DEBILIDAD

LA COMISION POLITICA DEL COMITE NACIONAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR, EN VISTA DEL NUEVO Y CRIMINAL ATENTADO DE QUE FUE VICTIMA ANOCHE SU SECRETARIO GENERAL, EL C. MANUEL MORA VALVERDE, HACE AL PAIS LAS SIGUIENTES DECLARACIONES:

EL GOBIERNO TIENE UN PELIGROSA DEBILIDAD NOS Y PROCEDE

VANGUARDIA POPULAR COMISION NACIONAL DE TIPO TRADICIONAL, LA PROVINCIA DE VANGUARDIA POPULAR PERPETRADO POR

1º-CONSIDERAMOS QUE LA OPOSICION POLITICA COSTARRICENSE HA DEJADO DE SER UN MOVIMIENTO POLITICO DE TIPO TRADICIONAL, APEGADO A LAS NORMAS CONSTITUCIONALES, A LAS FORMAS DE LUCHA PROPIAS DE HOMBRES RESPONSABLES Y CONSCIENTES DE SUS DEBERES, PARA DEGENERAR EN UN MOVIMIENTO CUYAS NORMAS DE CONDUCTA SON EL ATENTADO CRIMINAL, LA PROVOCACION CONSTANTE, EL ASALTO Y LA VIOLENCIA EN TODAS LAS FORMAS IMAGINABLES.

DEL HECHO, ES ADMITIDO EN EL PASADO CARLOS JAMAS NAURALE ANTES NI AHORA ALGUNAS EN SUS ARTIDOS NER LA ACCION TERRORIS

2º-QUE CONSIDERA RESPONSABLES DIRECTOS E INDIRECTOS DEL CRIMINAL ATENTADO DE ANOCHE, EL JEFE DE LA OPOSICION, DON OTILIO ULATE BLANCO, Y AL COMITE DE LA OPOSICION EN SU CONJUNTO, PUES AUNQUE ES POSIBLE QUE MUCHOS DE SUS INTEGRANTES SEAN AJENOS A LA CONCEPCION Y EJECUCION

3º-QUE NO OBSANTE, TIDO, QUE POR PRINCIPIOS ATENTADO PERSONAL LUCHA. NO RECOMENDOS DESCENDER AL MIS CRIMINAL DE SUS ADVER DECLARA UNA VZ MAS, TERMINANTE, QUE SU LUCHA ENMARCADA DENTRO DES DE LA CONSTUCION YES, QUE NO BUSA LA REPRESENTALIA PERSONALES EL PUEBLO NECITA NO APAREZCAN UNOS CUANTO E IRRESPONSABLE, SINO

Por el Comité Central, GUILLERMO CARVAJAL C. Secretario General

PUDEDE HACERSE BAJAR EL PRECIO DE LA MANTEQUILLA

Empresarios productores de mantequilla particularmente la firma Salinas Céspedes han hecho gestiones ante el Consejo Nacional de Producción para obtener permiso de exportar dicho artículo. Tal permiso fue concedido previo un estudio que hizo el Consejo de las condiciones del mercado, habiendo probado, los interesados, que el exceso existente el producto permitía tal exportación.

La firma Carlos Salinas Céspedes, exportó con permiso del Consejo veinte mil libras de mantequilla que sobaban una vez satisfechas las necesidades de nuestro consumo, pero esa cantidad que excede a las necesidades internas no puede, consu-

mirarla nuestro pueblo porque el precio que tiene actualmente la mantequilla es elevadísimo y su consumo constituye un lujo de las clases media y adineradas.

El Consejo Nacional de Producción debe examinar el asunto, estudiándolo desde el punto de vista del peligro que implica la exportación de un artículo alimenticio tan importante en cuanto a que eso determine una nueva alza del precio ya de suyo prohibitivo.

Entendemos o por mejor decir estamos seguros de que el precio puede bajarse dejando ganancia a los productores y poniendo la mantequilla al alcance del pueblo.

COLECTAREMOS millares de colones en una semana para lograr nuestro fin! Manuel no andrà a pie, como quiere el enemigo!

Desde la huelga de "brazos caídos" se han lanzado dos calumnias contra Valerín: la primera es que el día que aquella finalizó él había disparado contra unos jóvenes que celebraban el acontecimiento, cosa que fue ampliamente desmentida porque son numerosas las personas que esa noche lo vieron ocupado en su trabajo de la Bomba Distribuidora de Aguas de los Barrios del Sur; la segunda es que el 15 de Setiembre, mientras se celebraba el desfile de la clase trabajadora, Valerín a la cabeza de un grupo de comunistas arrebataron la cámara a un señor que tomaba fotografías desde los altos del Club La Libertad.

Ante estas dos calumnias Valerín ha presentado demanda judicial contra "La Hora" y ha estado testigos para probar que él no ha intervenido en ningún incidente el día 15.

Como parte de su testimonio recabado por él es la nota que insertamos a continuación que contiene una aclaración de parte del Sindicato de Trabajadores Municipales, en la cual se dice que Valerín no hizo lo que "La Hora" le achaca. La nota dice así:

E. Comité Central del Sindicato Municipal, afiliado a la CTCR por este medio se permite referir una falsa información publicada en "La Hora" contra el c. Antonio Valerín.

En vista de que en "La Hora" del 17 de Setiembre viene insere-

CAUSA ALARMA EN LA CLAS TRAJADORA LA ACTITUD DEL GOBIERNO

La opinión pública centroamericana fue informada, en los últimos días de la semana anterior, de que el Gobierno de Dr. Arévalo en Guatemala, había suspendido por un mes las garantías constitucionales, relacionándose esa noticia con el descubrimiento de una conjura reaccionaria destinada a derribar al Gobierno y a liquidar, por la vía terrorista, a destacados dirigentes de ese mismo gobierno y de los partidos democráticos que funcionan en el hermano país. Así mismo se relacionaba aquella noticia con no sabemos qué "peligro comunista" (?) descubierta también en esos mismos días, y a consecuencia del cual habían sido detenidos por la policía algunos dirigentes de las organizaciones obreras.

La escasez de informaciones amplias y fidedignas, no nos ha permitido hacer un entusiasta juicio completo de la situación. Sin embargo, creemos oportuno recordar aquí que el Gobierno del

Dr. Arévalo vino al mundo persistente brazos de la voluntad de un pueblo humillado; explotado y oprimido, maltratado, mal gobernado, que aspiraba a una vida nueva de libertades ciudadanas, y como un abanderado cívico y leal del viejo ideal socialista centroamericano. Estas condiciones le han valido al gobierno del Dr. Arévalo la mayoría militante de las manifestadoras de todo el istmo; en todo momento, estas manifestadoras dispuestas a colaborar el pueblo de Guatemala en la realización de sus viejas aspiraciones democráticas.

Por ahora resulta, según las informaciones de la semana pasada, que varios dirigentes obreros han sido encausados por la policía guatemalteca, y que se ha iniciado una investigación de la dirección de la Federación de Trabajadores de Guatemala, y llevando el proceso a la familia obrera centroamericana.

Nosotros sabemos que el Gobierno del Dr. Arévalo ha

NO DEBE ABANDONAR DEBILIDAD CON LOS TERRORISTAS

UNA OBLIGACION INELUDIBLE DE GARANTIZAR LA VIDA DE TODOS LOS CIUDADANOS CON MANO DURA PARA LOS CRIMINALES, SEAN ESTOS SOCIOS DE LOS BANCOS O DEL CLUB UNION

QUE CONSIDERA QUE LA OPOSICION HA DEJADO DE SER UN MOVIMIENTO POLITICO PARA DEGENERAR EN UNO CUYAS NORMAS SON EL ATENTADO CRIMINOSO, EL ASALTO Y TODA CLASE DE VIOLENCIAS.

VANGUARDIA POPULAR LANZADO AL PAIS CON MOTIVO DEL CRIMINAL ATENTADO POR ASESINOS AL SERVICIO DE LA OPOSICION CONTRA EL C. MANUEL MORA VALVERDE

INDUDABLE QUE HAN PASADO, SIN CONDENACION, HECHOS NATURALMENTE Y QUE NUNCA HAN TOMADO ACTITUD CLARA PARA DETENER AL TERRORISTA.

ANTE, NUESTRO PRINCIPIOS NO APELA AL TERRORISMO COMO FORMA DE LUCHA. EN TENDENCIA A SUS AFILIADOS EN EL MISMO TERRENO DE LUCHA. QUE EN SU LUCHA ES UNA LUCHA DE LIBERTAD Y DE LAS LEYES. LA VENGANZA NI LA JUSTICIA. QUE LO QUE IMPORTA NO ES QUE DESAPAREZCAN CRIMINALES, SINO QUE DESAPAREZCAN LAS CONDICIONES SOCIALES QUE ENGENDRAN LAS CRIMINOSAS REACCIONES.

REZCAN LAS CONDICIONES SOCIALES QUE ENGENDRAN LAS CRIMINOSAS REACCIONES.

4º-QUE CONSIDERA QUE EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DEBE ABANDONAR YA SU PELIGROSA DEBILIDAD CON ESTE TIPO DE CRIMINALES, A QUIENES EL PAIS CONOCE YA, SABE SUS NOMBRES Y SUS MOVILES. EL GOBIERNO TIENE EL DEBER INELUDIBLE PARA CON LA SOCIEDAD DE CASTIGAR A LOS CRIMINALES, ASI SEAN ACCIONISTAS DE LOS BANCOS Y SOCIOS DEL CLUB UNION. QUE EL GOBIERNO DEBE TERMINAR DE UNA VEZ POR TODAS CON EL TERRORISMO Y CON LOS METODOS DE PROVOCACION EMPLEADOS POR GRUPOS DE LA OPOSICION. QUE LAS AMPLIAS GARANTIAS DE LIBERTAD ELECTORAL QUE HAN SIDO CONCEDIDAS, JUSTIFICAN TODAS LAS MEDIDAS, POR ENERGETICAS QUE SEAN, PARA PONER COTO A LOS LOCOS Y A LOS CRIMINALES QUE ROMPEN EL ORDEN.

5º-QUE LA RESPUESTA MAS EFECTIVA DEL PARTIDO DE LA CLASE OBRERA A LOS ATENTADOS CONTRA LA VIDA DE SUS JEFES, ES INTENSIFICAR HASTA EL MAXIMO POSIBLE EL TRABAJO DE PROPAGANDA, REFORZAR LAS CELULAS, ELEVARE LA COTIZACION, EXTENDER LA ORGANIZACION DEL PARTIDO A NUEVAS ZONAS, DESPERTAR LA CONCIENCIA DORMIDA DE LOS SECTORES ATRASADOS DEL PUEBLO Y, COMO TAREA URGENTE E INAPLAZABLE, INSCRIBIR PARA VOTAR CORRECTAMENTE A TODOS SUS AFILIADOS.

6º-DECIR AL PARTIDO Y AL PUEBLO EN GENERAL, QUE HOY MAS QUE NUNCA SE REQUIERE SU MOVILIZACION INCESANTE, ORGANIZADA, ENTUSIASTA Y COMBATIVA, PARA APLASTAR ELECTORALMENTE A LA REACCION.

VIVA VANGUARDIA POPULAR, Y VIVA SU QUERIDO SECRETARIO GENERAL, EL COMPAÑERO MANUEL MORA V.

LA COMISION POLITICA DEL COMITE NACIONAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

TRABAJADORA DE GUATEMALA

en persistentemente acusado de ser un gobierno comunista, con cuyo recurso la reaccion ha pensado malquistarlo con el Departamento de Estado. Nosotros sabemos que su gobierno constituye apenas un tímido esfuerzo democrático, todavía ligado a los intereses feudales del país contra los cuales iba enderezado originalmente el movimiento revolucionario de octubre de 1944. Nosotros sabemos que sobre su gobierno no pesa la influencia soberana de los agencios imperialistas de los Estados Unidos. Nosotros sabemos que su gobierno tiene que hacer toda clase de equilibrios para conservar, por un lado, su condición de gobierno popular y democrático, y por otro, la amistad del Departamento de Estado. Y todo eso nos parece bien, siempre que a la postre el resultado sea la consolidación de las conquistas democráticas alcanzadas por el pueblo de Guatemala. Pasa a la pág. 6

Comisión para estudiar el Arancel de Aduanas

En su última sesión ordinaria el Comité Nacional Ejecutivo de la CTCR nombró, para miembro propietario y suplente respectivamente, a los compañeros Ignacio de la Cruz y Oscar Zúñiga como representantes de la clase obrera en la comisión para el estudio del arancel de aduanas de Costa Rica; comisión ésta de gran importancia en el momento actual, ya que del arancel depende la protección a las industrias nacionales—hoy amenazadas por el Plan Clayton que pretende la abolición de las barreras aduaneras—y el abaratamiento de muchos artículos que no se producen, o no deben ser producidos en el país.

El nombramiento fue ya comunicado al Poder Ejecutivo a fin de que proceda a integrar a la mayor brevedad dicha comisión, junto con los otros miembros que ha de nombrar la Cámara de Industrias, la Cámara de Comercio, el Estado y la Remunvarum. Con el nombramiento de los compañeros De la Cruz y Zúñiga en la comisión para el estudio del Arancel de Aduanas, los intereses nacionales, están debidamente representados.

Ya está dando fruto para los cultivadores de la caña una ley de Vanguardia Popular

Como lo informó en su oportunidad la prensa, — aunque en forma incompleta, — los Diputados de Vanguardia Popular criticaron en el Congreso el Presupuesto Nacional de Gastos por cuanto no representaba un esfuerzo del país hacia el desarrollo y prosperidad de la agricultura, ni hacia la creación de industrias nacionales capaces de prosperar en nuestro medio, sino simplemente una lista de gastos para las rutinas administrativas sin carácter creador. Al exponer la tesis de nuestro Partido acerca de lo que debería ser el Presupuesto Nacional de Gastos, el compañero Carballedo, dijo acerca de la partida asignada a la Fábrica Nacional de Licores: "La Fábrica Nacional de Licores no debería ser contemplada simplemente como medio de arrebatar fondos para el fisco con el propósito de enriquecer a la burocracia del pueblo costarricense; debería ser considerada simplemente como una institución destinada al desarrollo de la agricultura de la caña. A la agricultura de la caña no le sirve, esa inestabilidad de precios que ha existido durante mucho tiempo la elevación desmedida que de tiempo en tiempo tiene el precio del dulce, significa desnutrición para el pueblo que consume alcohol de tapa o panola, pero a la vez significa que los campesinos, usualmente impulsivos, invierten cuanto tienen en siembras de caña que exceden las posibilidades de consumo nacional y traen como consecuencia una violenta baja en determinado momento que, aunque haga al consumidor, hace tanto daño como la especulación, porque argüida la producción de caña al no pagar el costo de producción, llevándonos de la mano poco después a un nuevo período de escasez de caña. Es un derroche de fuerza y de riqueza nacionales. La Fábrica Nacional de Licores puede y debe ser en adelante el organismo estabilizador de precios y la mayor palanca de la prosperidad de la caña."

La base de esa inestabilidad industrial nacional y de la especulación que en ella se da, es que se debe ser bien dotada por el Congreso para que pueda comprar todos los excedentes de panela si los hay; para que pueda comprar una enorme producción para que el cultivo de la caña se desarrolle en lo posible, para que pueda transformar toda esa panela en alcoholes, no sólo para que se embriaguen los que beben licores, sino para implantar esos industrias, entre los cuales puede de tomar lugar preferente en el futuro la producción de lo que en Cuba llaman "carbunchar nacional", que es una mezcla de gasolina importada y de alcohol de producción local que, con un precio menor, puede dar un rendimiento mayor que el de la gasolina. Ese es el concepto que nosotros tenemos de lo que debe ser la Fábrica Nacional de Licores y ese es el concepto que tenemos de lo que debe ser el presupuesto de una palanca para el desarrollo de la caña."

La base de esa inestabilidad industrial nacional y de la especulación que en ella se da, es que se debe ser bien dotada por el Congreso para que pueda comprar todos los excedentes de panela si los hay; para que pueda comprar una enorme producción para que el cultivo de la caña se desarrolle en lo posible, para que pueda transformar toda esa panela en alcoholes, no sólo para que se embriaguen los que beben licores, sino para implantar esos industrias, entre los cuales puede de tomar lugar preferente en el futuro la producción de lo que en Cuba llaman "carbunchar nacional", que es una mezcla de gasolina importada y de alcohol de producción local que, con un precio menor, puede dar un rendimiento mayor que el de la gasolina. Ese es el concepto que nosotros tenemos de lo que debe ser la Fábrica Nacional de Licores y ese es el concepto que tenemos de lo que debe ser el presupuesto de una palanca para el desarrollo de la caña."

Queremos el Voto Para Los Centroamericanos

Los de la oposición están empeñados en impedir que los centroamericanos se incorporen a la vida política de nuestro país. Alegan que el voto de los centroamericanos es la puerta del fraude electoral. Pero ellos saben que están mintiendo y que los que ya están actuando fraudulentamente son ellos.

En las zonas bananeras del país, especialmente, hay miles de trabajadores de Centro América, produciendo riqueza. Años y años han trabajado allí en un verdadero infierno. Por lo tanto, son costarricenses, deben tener los derechos de todos los costarricenses. Si han vivido muchos años con nosotros, si están aumentando la riqueza nacional en las peores condiciones de vida y de trabajo, si tienen que someterse a las leyes

de nuestra república, por qué no han de tener el derecho de votar?

Los de la oposición, que hablan de centroamericanismo todos los días, ahora, frente a una realidad se conducen como unos chovinistas indecentes. La razón es una: ellos saben que los miles de trabajadores de la zona bananera son Vanguardistas y por eso no quieren que voten. Si esos trabajadores fueran utlatistas procederían de otra manera. Y esto, según ellos, no es fraude.

Nosotros no estamos pidiendo nada que esté contra la ley. Pedimos que los trabajadores de los bananales puedan votar, y para conseguirlo, redoblabamos nuestra lucha. No es fraude. Es justicia.

ALA DIRECCION DE LA U. N. E. No Deben Llevarse Jefes ni Personajes Militantes en la Política Partidarista

Ha sido anunciada por la primer quincena del mes de Octubre la celebración del Primer Congreso de la Unión Nacional de Educadores (UNE). Este será un acontecimiento de singular importancia, no sólo desde el punto de vista de la organización y de la lucha de los maestros como tales, sino también desde el punto de vista general de la organización y de la lucha de todo el pueblo costarricense por su bienestar, su cultura y el progreso nacional.

Ha comenzado a especularse en los círculos del ministerio sobre la cuestión de la integración de la Junta Directiva que ha de ser nombrada en firme en el Congreso de Octubre, al concluir se mandado la Directiva Provisional que ahora funge. Nosotros opinamos que este problema debe estar estudiado con la mayor atención posible, pues no se debe olvidar que una mala dirección puede dar al traste con todo lo hecho, como lo acaba de demostrar el colapso de la ANDE.

De acuerdo con este criterio, debe pensarse en llevar a la Junta Directiva, maestros de prestigio, no sólo por sus capacidades técnicas como educadores, sino también por el interés que se hayan tomado en los problemas sociales en general y en los problemas de los maestros en particular. Por otra parte, debe evitarse a toda costa que queden en la Junta Directiva, y especialmente en los puestos claves, elementos que desempeñen puestos de jefes en la Educación Pública. Es absolutamente preciso que se le demuestre a todos los maestros que no tiene fundamento el cargo lanzado por la oposición, y como un reflejo, por los vestos de la ANDE, de que la UNE es una organización de tipo oficialista, incapaz de reivindicar los derechos de los simples maestros cuando tales derechos se encuentren en entredicho por un conflicto con los jefes.

Finalmente, debe evitarse que se nombre como Presidente de la Junta Directiva a ningún elemento que esté jugando en la actualidad un papel destacado en la contienda política. Eso serviría, de ocurrir, para que los enemigos de nuestro pueblo acusen a la reciente organización de ser una agrupación de tipo partidista. Un educador de prestigio, que sea una garantía de que la agricultura no va a tener de verdad un carácter partidista y de que va a ser capaz de defender a los maestros rasos cuando sean perjudicados por sus jefes, es lo que necesita la UNE como Presidente de su Junta Directiva.

ANTI-COMUNISMO BANDERA INTERNACIONAL DE LOS HEREDEROS DE HITLER Y MUSSOLINI!

Las banderas del anticomunismo azotan Europa en manos de los fascistas y de los nazis sembrando el dolor, la guerra, el hambre y la miseria. El huracán totalitario trató de arrasar los pueblos del continente al grito de guerra contra el comunismo. Los cobardes y los traidores se entregaron envueltos en las propias banderas nacionales. Los pueblos hicieron trincheras y derrotaron las hordas de Hitler y de Mussolini. Y la dignidad humana, la libertad y la justicia brillaron de nuevo en el mundo.

Los pueblos enarbolan de nuevo sus banderas nacionales, pero el cadáver de la bestia nazi, está ahora pestilente y soplan miasmas, que amenazan la paz y la democracia de muchos pueblos de América.

Esta es la verdad. Hitler y Mussolini andan buscando nuevos astros para colocar sus banderas. En cada país encuentran sus herederos legítimos: ellos los conocen muy bien, aunque se vistan con las banderas nacionales, sumo

los mismos son los peritos de los más grandes fraudes.

Esto no es sólo en Costa Rica. Es la tónica internacional de todos los herederos de Hitler y de Mussolini. Así actuaron en España, en Francia, en Inglaterra, en Italia, en China. Los pueblos ya los conocen. La guerra dió una dura lección a los crédulos, a los indiferentes, a los ignorantes. Bajo las banderas del anticomunismo, los enemigos del pueblo, desataron los más espantosos hecatombes mundiales. Esta negra lección, no la podemos olvidar tan pronto. En nuestro pequeño país, también parecen proyectar se ciertas sombras de Hitler y de Mussolini, al grito de guerra contra el comunismo. Buscan esa disfraz, para combatir los derechos de la clase trabajadora, y para defender una vez más hasta el último cinco de sus millones. Eso es todo.

¡Ojalás Ud! Véalos iguales en todas partes. Tienen el monopolio de la mentira y de la calumnia luciendo en las primeras páginas de sus periódicos y de sus revistas. Son dueños de vidas y haciendas de sus trabajadores. Niegan el derecho de discusión y de opinión a todos los que no opinan igual que ellos. Especulan con el hambre del pueblo y juegan se lamentan de la carestía de la vida. Hablan de patriotismo y allí no más entregan el pabellón nacional, a cambio de sus intereses electorales. Hablan de Paz y ellos mismos planean los atentados dinamitros. Juran Civismo y pureza y ellos

Un colón valdrá la suscripción de TRABAJO desde el 1º de Octubre

Actividades de la Semana

SALON CENTRAL DE SAN JOSE MITIN
LUNES 29 DE SETIEMBRE
A las 8 de la noche
Entrega de tareas en la colecta para la compra del carro del Manuel Mora
HABLARAN:

Carmen Lyra
Carlos Luis Sáenz

CAUSA ALARMA EN LA CLASE

VIENE de la Pág. CINCO
La lo que no nos parece, lo q sinceramente repudiamos, lo que nosotros condenamos enfáticamente, es que las víctimas de estos equilibrios se reducen precipitadamente entre los jóvenes dirigentes del movimiento obrero de Guatemala, entre auténticos luchadores democráticos, que no sólo han sido sino q siguen siendo lo — los que no sabemos bien-fieles a la orientación democrática que el gobierno del Dr. Arévalo, y leales a su ideal centroamericano.

Nosotros también somos cen-

SALON CENTRAL DE ALAJUELA MITIN
LUNES 29 DE SETIEMBRE
A las 10 de la mañana,
Declaración de campeonato para la sección de Alajuela triunfadora en la contribución para la compra de las torres.
HABLARAN:

Dip. Luis Carballo C.
Manuel Mora V.

troamericanistas en el mejor sentido de esta palabra. Pero no a nosotros como nuestro pueblo padeciera sentirse tranquilo y seguro de sus libertades, en una convivencia multinacional como la que se busca, si algunos gobiernos de esta familia centroamericana, son negadores de las libertades del pueblo, y enemigos y carceleros de la clase trabajadora.

Estamos esperando nuevas informaciones para hacer las rectificaciones del caso, si caben, o las ratificaciones que sean necesarias.

CARRIZAL DE ALAJUELA MITIN
DOMINGO 28 DE SETIEMBRE
A las 9 de la mañana
frente a las pulperías
HABLARAN:
Dip. Jaime Cerdas M.
Ignacio de la Cruz

SAN RAFAEL DE HEREDIA MITIN
DOMINGO 28 DE SETIEMBRE
A las 10 de la mañana,
en la plaza del lugar
HABLARAN:

Dip. Luis Carballo
Alvaro Montero V.
Manuel Solís

SAN PEDRO DE BARBA MITIN
DOMINGO 5 DE OCTUBRE
A las 9 de la mañana
en la Plaza del lugar
HABLARAN:

Alvaro Montero
Efraim Rodríguez

Esto significa subestimar la conciencia social de los maestros que no organizados bajo formas que no sean las más adecuadas para defender con eficacia sus intereses. Sin embargo, este primer error puede ser corregido, ya en el Primer Congreso, ya en fecha posterior. No hay ninguna razón de fondo que justifique la constitución de la UNE en forma de asociación, es decir, conforme a una ley anacrónica, que no fue dictada para reglamentar uniones de este tipo.

YA ESTA DANDO FRUTOS...

VIENE de la Pág. CINCO
llo de la posesión del tal país. Luego presentó la tracción parlamentaria de Vanguardia un proyecto para dotar a la "Fábrica Nacional de dinamita colectiva para los fines agrícolas. El Poder Ejecutivo, a través de un representante, y que fue antepuesto al respecto por la discusión. Nosotros, como es el mismo pretensión, nuestros venidos entrar en las áreas de comercio, votamos a favor de la ley que pagada por el gobierno y en vez de los años de la República, el medio de la industria de los millones de colones para la producción de la producción de caña.

Los diarios de la pasada y de la presente semana informaron que la Fábrica Nacional de Licorés ha empezado ya a comprar panela a dos productores: in-

formando también que se ha fijado un precio un poco más alto por ahora, pero que en el futuro se elevará, lo cual significa que la Ley que conquistó Vanguardia Popular está ya fructificando.

Así, con hechos patentes que todo el pueblo puede tocar, golpeamos sobre el enemigo reaccionario. Así demostraremos que nuestro Programa para la Presidencia del Pueblo no está sendo sobre doctrinas "exóticas", sino arraigado en lo más profundo de los problemas costarricenses. Así demostraremos nuestro interés por el desarrollo de nuestras industrias y el gran afán de Vanguardia Popular por hacer de Costa Rica una patria de verdad, el servicio de los costarricenses.

Mientras tanto, los partidos de oposición, los "salvadores" de la Patria, ocupan su vida en colocar bombas y pagar asesinos que maten a nuestros dirigentes. Que juzgue el pueblo...

INJUSTO, ARBITRARIO E INCONST...

(VIENE de la Pág. OCHO)—peramental de Hule, El Instituto Interamericano y el Servicio Cooperativo.

En todas partes del mundo tiene que existir un tribunal de nacionales o extranjeros y una ley que se aplica a quienes producen un perjuicio a otro. En Costa Rica los tribunales no tienen autoridad para conocer de reclamaciones que hagan los costarricenses contra esas instituciones extranjeras. ¿Por qué?

Porque, bajo el consejo de ciertas fuerzas anti-patrióticas, de ciertos agentes anti-nacionales, el Poder Ejecutivo incurrió en la torpeza de firmar un Decreto en el cual se declara que esas instituciones extranjeras quedan fuera de la jurisdicción de los tribunales costarricenses.

Muchos trabajadores no han sido pagados; a muchos de ellos se les debe dinero; con muchos de ellos se han cometido injusticias. Han reclamado a los tribunales, pero se encuentran con que los enemigos de la legislación social que hay metidos en el Poder Judicial se oponen a ese Decreto Ejecutivo para negar su derecho a los trabajadores.

En un asunto de dos trabajadores de Turrialba se ha seguido juicio; el Juez de Trabajo de Turrialba se ha acogido a ese Decreto no obstante que ese Decreto es contrario a la Constitución y por eso no tiene valor alguno. Para impedir que sigan los jueces débiles tomando en cuenta un decreto que no tiene ni de tener valor en Costa Rica, los compañeros Mora y Carballo han planteado a la Corte Plena el Recurso de Inconstitucionalidad y a continuación publicamos. Puede decirse que en esta ocasión pelean los Diputados Mora y Carballo en defensa de la Constitución, en defensa de la Soberanía Nacional y en defensa de la autoridad que los Tribunales de Costa Rica deben tener en todo el territorio nacional. Si ese recurso es acogido por la Corte Plena, dejará de existir en Costa Rica un decreto que es vergonzoso, ofensivo, para los costarricenses.

CORTE PLENA

Yo, GONZALO COTO MEZA, mayor, casado, oficinista, vecino de Turrialba, respetuosamente vengo a decir:

En Juicio de mayor cuantía seguido en el Juzgado de Trabajo de Turrialba por Gonzalo Coto Meza en representación de Manuel y José Solano Mora contra la "ESTACION EXPERIMENTAL DE HULE" se ha aducido el Decreto Ejecutivo N° 1 de 6 de mayo de 1946 como fundamento de la excepción de incompetencia de jurisdicción por razón del territorio.

Este Decreto Dice:

"El Instituto de Asuntos Interamericanos, la Public Roads Administration, el Departamento de Agronomía o Estación Experimental de Hule o Rubber Development Corporation y el Servicio Cooperativo de Salud Pública y los funcionarios y empleados de tales instituciones, en lo que actúan como tales, NO ESTAN SUJETOS A LA JURISDICCION DE LOS TRIBUNALES NACIONALES".

Sin entrar a exponer las variadas reacciones a que se ve sometido el sentimiento de nacionalidad, el espíritu patrióti-

co, ante semejante texto, es conveniente recordar que ni en el pobre China, tan sujeta a violaciones de su soberanía, se ha decretado jamás la INEXISTENCIA DE TRIBUNALES PARA EL CONOCIMIENTO DE CIERTAS VIOLACIONES DE LA LEY.

Acopiando certificación de la impugnación que hice de tal decreto en el aludido juicio; y en apoyo de tal punto de vista, transcribo a los señores magistrados los siguientes artículos de nuestra Constitución:

Artículo 38 de la Constitución:
El conocimiento de las causas civiles y criminales es privativo de las autoridades, establecidas por la ley. No se creará... etc.

Artículo 64 de la Constitución
Habrá una jurisdicción especial de Trabajo...

Artículo 47 de la Constitución
TODO COSTARRICENSE O EXTRANJERO, OCURRIENDO A LAS LEYES, DEBE ENCONTRAR REMEDIO PARA LAS INJURIAS O DAÑOS QUE HA YA RECIBIDO EN SU PERSONA, PROPIEDAD U HONRA. DEBE HACERSE LE JUSTICIA PRONTA, CUMPLIDAMENTE Y SIN DENEGACION Y EN ESTRICTA CONFORMIDAD CON LAS LEYES.

Artículo 16 de la Constitución
Ninguna autoridad puede arrogarse facultades que la ley no le concede...

Artículo 17 de la Constitución
LAS DISPOSICIONES DEL PODER LEGISLATIVO O DEL EJECUTIVO QUE FUEREN CONTRARIAS A LA CONSTITUCION SON NULAS Y DE NINGUN VALOR, CUALESQUERA QUE SEA LA FORMA EN QUE SE EMITAN. Lo son, etc.

El Decreto N° 1, ya copiado, excluye del conocimiento de las autoridades establecidas por la ley las causas que haya necesidad de establecer contra las corporaciones extranjeras citadas en el; deja sin efecto la jurisdicción especial de trabajo establecida por la Constitución; niega a los costarricenses el derecho de encontrar reparación al daño recibido en su persona, propiedad u honor; y es el resultado de una atribución que se arroga el Poder Ejecutivo sin tenerla. Caen en consecuencia bajo la sanción de nulidad establecida en el artículo 17 de la Constitución que ya se ha copiado.

Por ser contrario a los citados textos de la Constitución, particularmente al artículo 47, interpongo RECURSO DE INCONSTITUCIONALIDAD contra el Decreto Ejecutivo N° 1 de 6 de mayo de 1946 con la esperanza de que todos los costarricenses puedan encontrar en el territorio nacional reparación a la injuria o daño que se les haga por nacionales o extranjeros, en su persona, sus bienes o su honor. Artículos 962 del Código de Procedimientos Civiles. San José, Setiembre de 1947

Gonzalo Coto Meza
AUTENTICA y responde de la redacción y técnica del recurso.
Manuel Mora V.
Miguel Carballo C.

Un colón valdrá la suscripción de TRABAJO desde el 1° de Octubre.

UN COLON MENSUAL...

(VIENE de la Pág. UNO)—caso de que ande mal, para corregirlo.

2°—Eleva el valor de la suscripción mensual del periódico de setenta y cinco céntimos que se cobra en la actualidad, a UN COLON.

Las consignas son: pago al día del periódico y suscripción mensual a un colón.

La Dirección del Partido espe-

LA LUCHA CONTRA EL VETO...

(VIENE de la Pág. OCHO)— Todos sabemos que el principio de la "unanimidad" establece que ningún problema concierne a la paz del mundo puede ser resuelto si no es sobre la base del más perfecto y unánime acuerdo entre las grandes potencias, y que ningún problema concierne a la paz del mundo puede ser resuelto de acuerdo con los intereses parciales de una potencia cualquiera o de un grupo cualquiera de potencias. Este principio, que mereció la aprobación de Franklin Delano Roosevelt, presupone, desde luego, una serie de grandes sacrificios por parte de las grandes potencias, obligadas como están a hacerse continuas y recíprocas concesiones, concesiones y sacrificios que son tanto más meritorias, cuanto más se hacen en nombre de la paz y del bienestar de todos los pueblos.

El problema de la paz no podía plantearse de otra manera. Cualquiera resolución que se de a un problema de importancia mundial con desmedro de los intereses de una sola de las grandes potencias, está destinada a crear un clima de violentas fricciones internacionales que, al sucederse unas a otras, no pueden sino culminar en una nueva guerra mundial.

Este es el gran peligro de la eliminación del "veto".

Es lógico que los Estados Unidos no enfuquen el problema de este punto de vista, puesto que realmente no es favorable a sus intereses expansionistas y de dominación mundial. Estados Unidos atacan el principio del veto denunciándolo como un arma en manos de la URSS, que se opone a la marcha normal de las Naciones Unidas, como un arma de uso privilegiado que sólo beneficia los intereses de una sola gran potencia, la URSS, y como un expediente contrario a la idea clásica de las relaciones democráticas internacionales. Las naciones pequeñas se entusiasman con esta postura de los Estados Unidos alucinados por el espejismo de una igualdad internacional abstracta, que en nada corresponde a la desigualdad real que priva en las relaciones entre los distintos países. Y como los Estados Unidos controlan por virtud de su inmenso poderío económico, la orientación política de la gran mayoría de las naciones pequeñas, endeudadas con el tesoro yanqui, es natural que ahora que han sustituido el principio del "veto" en el Consejo de Seguridad, por un sedicente mayoría de las dos terceras partes de las Naciones Unidas, que prácticamente convertirá a éstas en una oficina de la política imperialista del Departamento de Estado.

Si fuera posible desentenderse de otros aspectos del problema, como son los aspectos de la conducta práctica de las naciones en sus relaciones con los otros países, si fuera posible examinar el problema sólo dentro del marco de las

... que al aumentar el valor de la suscripción, no disminuya la circulación del periódico. Lejos de eso, se va a gestionar un tiraje mayor, para lanzar una campaña de aumento de las suscripciones. Las circunstancias políticas del momento reclaman que estos esfuerzos sean realizados.

Del primero de Octubre en adelante, pues, la suscripción de "Trabajo" valdrá un colón por mes.

Las meras consideraciones letradas o de principio, quizás nadie podría objetar la sinceridad y la buena fe de la diplomacia americana. Pero esto es imposible. Cuando todo el mundo sabe lo que es y lo que significa el que la reacción fascista se encuentre en el poder en Grecia, lo que es y lo que significa la lucha que libra el pueblo indonés contra el imperialismo dinástico de S. M. Guillemina de Holanda, lo que significa la presencia de tropas británicas en Egipto, lo que significa la creciente militarización del Japón para convertirlo en gendarme de los Estados Unidos en Asia, lo que significa para el mundo el renacimiento del poderío económico de Alemania y la conservación en la zona anglo-americana de las viejas organizaciones militares hitleristas, lo que significa el ataque sistemático y calumnioso, contra las nuevas democracias populares europeas, y lo que significa especialmente para los pueblos de América Latina, la constante agresión económica de que son víctimas por parte de los Estados Unidos; cuando todo el mundo sabe lo que eso significa, y cuando el mundo conoce el papel que los Estados Unidos están desempeñando en estos problemas, ¿puede uno esperar que dujar y repudiar la política del Departamento de Estado, encaminada a desquiciar las bases fundamentales de la Organización de Naciones Unidas.

Las naciones pequeñas no deben dejarse engañar. En el mundo no está planteada en estos momentos el dilema de ser o no ser naciones "democráticas" libres y prósperas. En el mundo está planteado si, para ellas, el dilema de seguir siendo países zafados y miserables, estigmatizados, por el fierro del coloniaje, o de ser países libres de la tutela y de la explotación imperialistas.

Si no pretendemos sostener que en Costa Rica la cosa ha ido muy bien. Los poderosos, a pesar de que han llamado al actual gobierno comunitario (por su política económica) saben que han saboteado casi todo nuestro programa, pero que lo que se cumplió de éste, lo poco que pudo haberse realizado a través de grandes sacrificios, hoy nos permitimos exportar cantidades relativamente considerables de nuestros productos agrícolas y no vivimos, como en la gestión administrativa del Lic. Cortés, atendidos al arroz que pudiéramos importar de Alemania o de cualquier otro país exportador.

CINCO MIL "LINIEROS" VENDRAN A...

(VIENE de la Pág. OCHO)— que van a pasar grandes dificultades en la travesía y aún durante su permanencia en la capital; pero nada les asusta y es posible calcular que no menos de cinco mil "linieros" vendrán a participar a la manifestación, del lado, al lado de los obreros de la ciudad capital y de las demás provincias de Costa Rica, que seguramente participarán en ese desfile.

Como es muy posible que no se les consiga alojamiento dado lo crecido de su número, ellos mismos dispondrán alojarse en un parque o en un lugar público en donde se les dé cabida.

Hermoso espectáculo darán estos hermanos, ahogados y sufridos, al llegar a la capital. Son todos hombres rudos que se exponen inclusive a perder sus contratos con la Compañía; pero que entienden, con toda claridad que si hacen que se demuestre a la

CON UN GIGANTESCO

(VIENE de la Pág. OCHO)—cia el terreno del acto terrorista y del atentado personal. Pero nosotros no los seguiremos en ese camino porque el nuestro es el de la victoria en los urnas electorales el 8 de Febrero de Febrero de 1948".

En este grandioso mitin como repudio al atentado al compañero Manuel Mora cuajó una iniciativa de los periódicos al servicio de la reacción. Esos periódicos dijeron que el hecho había constituido un auto-atentado, con lo que indicaban que el compañero Mora lo que quería era un automóvil nuevo. Este cinismo desvergonzado de los impudores de los actos terroristas tuvo sin embargo un feliz desenlace. En el mitin algún trabajador gritó que efectivamente había que comprarle un automóvil al compañero Manuel Mora. Y la voz llegó a todas las conciencias y en un mismo instante se recogió con más de mil colones para ese efecto. Estamos seguros que dentro de ocho días, para dolo de la reacción, Manuel Mora tendrá un carro mejor que el que destruyeron los locos terroristas de la oposición en derrota.

ACABAREMOS CON

(VIENE de la Página TRES)— de la América Latina. En el mundo, en México, el desarrollo de su industria ha sido en esta época el más considerable de su historia y las ventas en su sistema comercial, se han triplicado; pero palpa el problema tremendo de millones de trabajadores del campo que viven con una tortilla, un poco de chile y un poco de pulque al día.

No pretendemos sostener que en Costa Rica la cosa ha ido muy bien. Los poderosos, a pesar de que han llamado al actual gobierno comunitario (por su política económica) saben que han saboteado casi todo nuestro programa, pero que lo que se cumplió de éste, lo poco que pudo haberse realizado a través de grandes sacrificios, hoy nos permitimos exportar cantidades relativamente considerables de nuestros productos agrícolas y no vivimos, como en la gestión administrativa del Lic. Cortés, atendidos al arroz que pudiéramos importar de Alemania o de cualquier otro país exportador.

reacción y al imperialismo, así como los señoritos gorpales que el legitimismo respalda las consignas de su quejumbroso y gloriosa CTRC de luchar contra el temor y la miseria en formas concretas, como son pedir que bajen los precios de la carne, el azúcar y los alquiletes; reclamar el derecho de huelga para los trabajadores bananeros; pedir un aumento general de salarios, etc. Tendrán, pues, una lección revolucionaria quienes pretenden luchar contra el temor y la miseria sin tocar los intereses de los grandes ladrones y especuladores. Tendrán una lección clara de la capacidad de sacrificio que tiene el pueblo, sacrificio que tanto puede servir para una demostración cívica, por afirmar nuestra confianza en la democracia, como para detener que la que cueste las maquinaciones sanguinarias del grupo opositorista que, quiere sumir en sangre al pueblo costarricense.

CINCO MIL "LINIEROS" VEEDRAN A PIE EL 12 DE OCTUBRE

Son todos hombres y mujeres rudos que entienden con toda claridad que se hace necesario demostrar a la reacción y al imperialismo y a sus agentes los gloriosos que el legítimo pueblo trabajador respalda las consignas concretas de su querida y gloriosa CTRC, dice el Diputado Carlos Luis Fallas en declaración mes para TRABAJO.

Antier regresó de su gira por la zona Bananera el Diputado Carlos Luis Fallas, Secretario General del Sindicato de aquellos trabajadores. Inmediatamente de su llegada se acercó a la Redacción

de TRABAJO, para hacernos las siguientes declaraciones:

—La idea de celebrar una gran manifestación obrera el doce de Octubre, organizada por la CTRC, ha despertado un entusiasmo sin

límites entre los trabajadores de los bananales. En las fincas se ha discutido la dificultad de que estos humildes trabajadores asistan a esa manifestación por falta de transportes; por ellos se dis-

pon solución a la dificultad comprometiéndose a venir a la capital por tierra, caminando a pie.

Son varios días de faena para llegar a San José. Saben ellos (Pasa a la página 7)



Con un gigantesco mitin de solidaridad respondió el pueblo al atentado contra Manuel Mora

No obstante la copiosa lluvia que precedió al acto y que aún cayó durante el acto mismo, el jueves 25 del presente mes el pueblo se consagró frente a la casa de su más querido dirigente, Manuel Mora Valverde, para testimoniarle su profundo aprecio y para repudiar en forma vehemente el criminal atentado de que fue víctima. Entusiasmo y nutrido fue este acto popular.

Hicieron uso de la palabra en esta oportunidad Luisa González, Arnoldo Ferreté y Manuel Mora Valverde.

Manuel Mora dijo que al aten-

tado personal y al acto terrorista había que responder con la intensificación del trabajo en el Partido, porque a la reacción lo que le arde es precisamente el avance constante del Partido de la Clase Trabajadora y las conquistas logradas por la lucha del Partido VANGUARDIA POPULAR. Ellos quisieron que la batalla comenzara esa noche. Pero el General que no sabe escoger el lugar y la hora de la batalla, no es General. La batalla no se nos es General. La batalla no será esta noche, pero cuando llegue el

momento oportuno nosotros escogemos el lugar y la hora y sabremos derrotarlos una vez más.

Terminó su brillante discurso de esa noche, entre entusiasmos a plausos, el compañero Manuel Mora, de la siguiente manera:

—La Revolución en Costa Rica proseguirá su curso. La opinión del pueblo se está transformando, no solamente entre las clases aristocráticas ni aún entre la clase media, sino en las clases pobres, y ellos lo saben. Ellos se van también que en cinco meses más de lucha electoral terminará por transformarse este de-

finitivemente. Sienten la derrota y por eso nos quieren llevar ha-

(Pasa a la página 7)

UN COLON MENSUAL

VALDRA LA SUSCRICION DE "TRABAJO" DESDE EL PROXIMO 1º DE OCTUBRE

Como podrán haber observado todos los lectores de "Trabajo", el precio de la suscripción de todos los diarios ha sido elevado en los últimos tiempos. Eso se debe, entre otras razones, a que el precio del papel y el precio de la impresión ha subido. Sin embargo, los periódicos burgueses pueden equilibrar su situación financiera aumentando el

número de sus anuncios o subiendo el precio de los mismos. "Trabajo", nuestro querido semanario, casi no tiene anuncios y ha sufrido, al igual que los otros periódicos, elevación en el precio de su impresión.

Según el balance presentado por la Administración del periódico, éste ha venido dejando regularmente un déficit, el cual ha sido cubierto con campañas económicas de ayuda y con aportes del Partido. Este sistema consistente en equilibrar la situación financiera del periódico mediante campañas económicas periódicas es malo, particularmente ahora que el Partido necesita dejar tales campañas para financiar diferentes aspectos de la lucha electoral, como fué el caso reciente de la campaña para la estación radio-difusora.

El partido desea equilibrar de manera regular las finanzas de sus periódicos. Para eso se proponen dos tareas:

1º—Insistir ante todos los comités del partido para que estrechen la vigilancia sobre la circulación y cobro del periódico a fin de que las deudas de las secciones lo mismo que de los comités de sector y regionales desaparezcan o se reduzcan al mínimo. Esto significa que todo comité del partido debe estar al tanto en todos los momentos de cómo está el pago del periódico de su respectiva organización y tome medidas efectivas, así.

(Pasa a la página 7)



INJUSTO ARBITRARIO E INCONSTITUCIONAL es el decreto ejecutivo Nº1 de 6 - Mayo 1946

LOS DIPUTADOS MORA Y CARBALLO ACUDEN A LA CORTE PLENA EN DEFENSA DE LA CONSTITUCION Y DE LA AUTORIDAD QUE LOS TRIBUNALES DE COSTA RICA DEBEN TENER, EN TODO EL TERRITORIO DE LA REPUBLICA, SOBRE NACIONALES Y EXTRANJEROS

Aunque parezca mentira, hay en Costa Rica personas que no pueden reclamar sus derechos a los patronos ni reclamar las vio-

laciones de la ley que estos patronos hayan cometido un juicio de ellos.

La Constitución de Costa Rica

dice que toda persona, NACIONAL O EXTRANJERA, ocurrierdo a la ley, debe ser reparado, en el daño que le causen en su persona, en sus bienes o en su honor. Eso dice la Constitución. Pero la realidad está diciéndonos otra cosa: en Costa Rica hay personas que no gozan de ese derecho que consagra la constitución, y esas personas son extranjeras. Se trata de quienes trabajan a la orden de instituciones extranjeras como la Estación EX (Pasa a la página 7)

¡Le daremos a MANUEL MORA un AUTOMOVIL NUEVO

COLECTAREMOS millares de colones en una semana para lograr nuestro fin! Manuel no andará a pie, como quiere el enemigo!

Con el atentado terrorista con que se quiso acabar con la vida de nuestro querido compañero Mora, acabaron con su automóvil. La respuesta del pueblo no se hizo esperar. Miles de hombres y mujeres se congregaron frente a su casa de habitación para testimoniarle a su jefe su afecto y solidaridad y para protestar contra el criminal atentado y la lenidad del Gobierno. En el mismo acto, el pueblo colectó centenares de colones en una campaña relámpago para comprarle un carro nuevo a nuestro Secretario General. Con un enorme entusiasmo la campaña continuó, y hoy sábado tendrá lugar en el salón central del Partido la primera entrega de esta tarea extraordinaria.

El Jefe de Vanguardia Popular no andará a pie, como quiere el enemigo. Andará, por el contrario, en un carro mejor y más seguro. El Partido necesita de su seguridad y de su efectividad. Adelante, pues, en la campaña extraordinaria para constatar la agresión de los criminales del campo contrario.

El lunes, a las siete de la noche, será la segunda entrega de tareas y el jueves la tercera.

Comaradas ¡Buscad al enemigo y lo veréis rabiando de cólera. Está rumiando su inevitable derrota.

Viva el c. Manuel Mora V.!

La Lucha Contra El Veto Traiciona El Espíritu de las Naciones Unidas

En un comentario de la semana pasada declaramos que los Estados Unidos estaban tratando de hacer de las Naciones Unidas un arma de uso exclusivo al servicio de sus intereses expansionistas y de dominación mundial. Decíamos también que, para alcanzar este objetivo, la diplomacia de los Estados Unidos estaba descargando todo el peso de su poderío, sobre el principio de la UNANIMIDAD. También manifi-

do del "veto", que es, como si dijéramos, la espina dorsal de toda la estructura de las Naciones Unidas. Declaramos, además, que el último discurso de Mr. Marshall en el seno de la ONU no sólo no había tratado de conciliar las naturales divergencias entre las grandes potencias, principalmente entre los Estados Unidos y la URSS, sino que, por el contrario, había estado concebido en términos que no eran nin-

guna promesa de paz para el mundo. En esa ocasión Mr. Marshall expresó los sentimientos y los propósitos más guerrillistas de la reacción imperialista de los Estados Unidos, atacando de frente el principio del "veto" y tratando de suplantarlo por un nuevo mecanismo que dejaría prácticamente en manos de este país el destino de todos los asuntos mundiales.

(Pasa a la página 7)